



Lunes, 21 de noviembre de 2022

El Sespa aumenta un 30% la actividad quirúrgica en octubre y reduce en 341 los pacientes en lista de espera para operarse

- Los profesionales logran rebajar en un millar el número de personas que aguardan más de 90 días por una cirugía
- El tiempo para acceder a una consulta o una prueba diagnóstica desciende, de media, entre 2 y 4 días respecto al mes anterior
- El Servicio de Salud prevé una mejora progresiva de los indicadores si no aumentan los ingresos por virus respiratorios

El Servicio de Salud del Principado de Asturias (Sespa) ha incrementado un 30% la actividad quirúrgica en octubre, con 1.154 intervenciones más que en septiembre. De este modo, octubre se sitúa como el tercer mes con mejor actividad de este ejercicio y supera la realizada para este período en los dos últimos años. Esta situación revierte la tendencia del verano, al descender en 341 el número de pacientes en lista de espera estructural para una operación, que se sitúa en 23.328.

A pesar de que las indicaciones quirúrgicas siguen aumentando, la demora media para una cirugía disminuye en casi 4 días y se sitúa en 101, por debajo incluso de la registrada en septiembre de 2021. De las 15 especialidades quirúrgicas, el tiempo se reduce en 11. Son especialmente significativas las bajadas en Angiología y Cirugía Vascul ar (15 días menos) y Dermatología (12 días), así como las de cirugía torácica (9 días) y cirugía pediátrica (8 días).

También se ha logrado que descienda en un millar el número de pacientes que aguardan más de 90 días para operarse. En el caso de esperas de más de 180 días, la lista disminuye en 143 personas respecto a septiembre.

El Sespa estima que en las próximas semanas se mantendrá -e incluso se incrementará- este ritmo de actividad programada, siempre que no se produzca un aumento de los ingresos por covid y otros virus respiratorios, lo que dificultaría la disponibilidad de camas. Igualmente, se prevé una disminución de las listas y tiempos de espera para intervenciones, consultas y pruebas diagnósticas.

Durante los primeros diez meses del año se han efectuado 42.919 intervenciones quirúrgicas programadas, tanto ambulatorias como con ingreso, con una subida del 9% respecto al mismo periodo de 2021, a pesar de la elevada presión asistencial por la pandemia.

Además, desde el 20 de septiembre de 2021, fecha de comienzo del primer plan de choque para reducir los efectos de la pandemia en las listas de espera, los profesionales de los hospitales han llevado a cabo 5.773 cirugías vespertinas adicionales. El mes pasado se realizaron 533, un 67% más que en septiembre, lo que supone el mejor dato de actividad quirúrgica por las tardes del año. Las cifras de consultas y pruebas diagnósticas vespertinas de octubre también fueron las más altas del ejercicio. De hecho, se alcanzaron los mismos registros que la suma de los meses de mayo a agosto.

Más consultas y pruebas con menos demoras

Los especialistas hospitalarios atendieron el mes pasado 150.174 consultas y recibieron a 17.811 pacientes más que en septiembre, lo que implica una subida del 13,5%. También superaron la actividad de octubre de 2021, cuando se realizaron 145.398 consultas.

La demora media para una primera consulta desciende dos días y se sitúa en 78, por debajo de la registrada en verano y similar a la del cierre de 2021. Las esperas para una consulta de Neurocirugía disminuyen en 15 días, 11 en Anestesia y Reanimación, 9 en Ginecología, Hematología y Cirugía Plástica, y 8 en Otorrinolaringología.

En octubre se efectuaron 34.118 pruebas diagnósticas, un 15% más que el mes anterior (29.576) y por encima de las registradas en el mismo periodo de hace un año (31.648). Desde enero se han realizado 44.166 resonancias, la mayor cifra desde 2018.

Además, los profesionales han logrado reducir la demora media respecto a septiembre hasta en 4 días para colonoscopias y resonancias.